

LA MASACRE DE EL AMPARO

Superiores Mayores de los Religiosos y Religiosas de Venezuela
(SECORVE)

"La Verdad les hará libres" (Jn. 8, 32)

1. Animados por el Evangelio

Los Superiores Mayores de los religiosos y religiosas de Venezuela, reunidos en XII Asamblea Ordinaria, movidos sólo por el Espíritu del Evangelio, hemos acordado hacer pública nuestra posición ante la reciente sentencia de la Corte Marcial sobre los hechos lamentables ocurridos en El Amparo.

Como Religiosos estamos dedicados a la Misión de Jesús de Nazaret en la Iglesia: "El Espíritu del Señor sobre mí, porque me ha ungido para anunciar a los pobres la Buena Nueva, me ha enviado a proclamar la liberación a los cautivos y la vista a los ciegos, para dar la libertad a los oprimidos y proclamar un año de gracia del señor". (Lc. 4, 16-18).

2. Guiados por el Episcopado

La Conferencia Episcopal Venezolana, en su Declaración del 8 de abril de 1989 sobre La Recuperación del País lamentaba, entre otras cosas, "el resquebrajamiento moral que se manifiesta en la mala administración de la justicia, y en la inoperancia del poder judicial para sancionar legalmente los crímenes contra personas como los de El Amparo" (nº 1). Así mismo, nuestros Obispos comprobaban con dolor que "el País siente que, a través de diversos mecanismos de mentira y ocultamiento de la verdad ha sido engañado, y está cansado de ello" (Ib. nº 4). Lo que nuestros Obispos denunciaron oportunamente hace un año hoy tiene una vigencia que causa dolor e indignación en el caso de la sentencia de la Corte Marcial.

3. Rechazamos la sentencia

La reciente sentencia de la Corte Marcial resquebraja la moral en la administración de la Justicia, miente y oculta la verdad al País, al declarar una dolorosa masacre como legítimo enfrentamiento. Esto puede afirmarse a la luz de las investigaciones realizadas por organismos competentes del Congreso Nacional, gremio de médicos e instituciones de defensa de Derechos Hu-

manos y de la misma Iglesia, que se hizo presente en el lugar de los hechos.

Rechazamos, pues, con indignación esta amañada sentencia, aparentemente contradictoria que con prepotencia militar pretende abrir el camino a la impune liberación de los verdaderos culpables de la masacre de El Amparo. Realmente no era esto lo que cabía esperar de la honestidad de las instancias judiciales de las Fuerzas Armadas Nacionales.

4. Solidarios con las víctimas

En unión con todas las personas honestas del País, también militares, y con los organismos eclesiales y civiles, nacionales e internacionales, de defensa de Derechos Humanos, nos solidarizamos con los familiares de las víctimas de El Amparo, y muy particularmente con los dos sobrevivientes de la masacre, Wollmer Pinilla y José Augusto Arias, y nos comprometemos a prestarle nuestro apoyo en la medida de nuestras posibilidades.

Así mismo, nos sentimos urgidos por el Evangelio a comprometernos más y más a llevar adelante la defensa de esta causa, tanto a nivel nacional como internacional, para que se conozca la verdad y se haga justicia a los inocentes. Sólo así lograremos la verdadera Paz, que no se puede lograr con la mentira judicial y la violencia de las armas.

5. Exigimos

Exigimos a los tribunales competentes de la administración de la Justicia que no defrauden al País y que cumplan con su deber. Será importante la valiente postura de la Fiscalía General de la República. Será todavía más decisiva la responsabilidad de la Corte Suprema de Justicia para que se aboque a dar una solución justa a la causa.

Exigimos también al Presidente de la República, señor Carlos Andrés Pérez, que cumpla con su promesa electoral de promover todos los recursos para llegar sin trabas políticas al conocimiento de la verdad de los hechos, y se aplique toda la justicia legal.

SECORVE

REFLEXIONES DE A PIE POR CENTROAMERICA

Pedro Casaldáliga

• Revolución contra "su democracia"

Hicimos la revolución contra las dictaduras. Ahora tenemos que hacer la revolución contra la "democracia", contra la democracia de ellos, su democracia, la falsa democracia, la democracia burguesa-electoral.

La palabra "democracia" sigue siendo la segunda palabra más prostituida (después de la palabra "amor") porque se le hace significar lo contrario de lo que realmente tiene que significar "Democracia": poder del pueblo, para el pueblo, con el pueblo, desde el pueblo.

Democracia sí, pero ¿qué democracia? ¿La de ellos? No, la del pueblo. Democracia real. Democracia popular.

• Imperio y antiimperialismo

El imperio es, por definición, por su propia naturaleza, negación del Reino, negación del evangelio. Y, por tanto, el antiimperialismo es una actitud cristiana. El antiimperialismo debiera ser una cualidad de todo cristiano. Y esto lo podemos fundamentar directamente a partir de la esencia del mensaje central cristiano, a partir del mandamiento del amor. Este no se refiere solamen-